

	Reservas
Un mes: En España . . .	1.25
Extranjero . . .	1.50
Ultramar . . .	1.50
Número suelto 5 cént.	

## Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

### Conferencias de la paz.— Repatriados

Madrid 18 (5-t.)

Persona autorizada del gobierno nos ha declarado que las conferencias de París para la paz se prolongan por más largo tiempo de lo que aquí se ha creído.

Telegramas de la Coruña comunican que ha llegado á aquel puerto el vapor trasatlántico *Alicante* procedente de la Habana y Puerto Rico conduciendo 1311 repatriados en su mayoría militares.

Durante la travesía fallecieron de enfermedades comunes diez y ocho soldados y un paisano.

El obispo de la diócesis ha ido á bordo del *Alicante* pronunciando una sentida plática y repartiendo unas tres mil pesetas entre los soldados.

### De Manila

Madrid 18 (11 n.)

Las noticias de Manila que alcanzan hasta el día 17 del corriente, dicen que allí reina extraordinario desorden entre los yanquis, los cuales fraternizan en alto grado con los españoles.

El día 10 salieron del puerto de Manila los primeros vapores después del bloqueo.

Temiéndose que estos pudieran ser apresados por los rebeldes se pidió antes de salir, permiso al cabecilla Aguinaldo, el que concedió este, volviéndose por este motivo á abrir nuevamente el comercio de aquella plaza.

Los arrendatarios de tabacos han resuelto arrinconar sus barcos hasta que puedan hacerse á la mar con bandera española.

Madrid 18 (11 n.)

Otro telegrama de Manila, dice que los norteamericanos han empezado allí la publicación de un periódico llamado *The americano*.

El día 16 un mestizo denunció al Gobernador general de la isla general Jaudenes que en

una de aquellas casas habían celebrado una reunión ochenta indios con objeto de promover una sublevación entre los soldados indígenas. Añadió el citado mestizo, que para este objeto el día anterior habían introducido ochocientos bolos.

El general Jaudenes notificó á los americanos todo lo dicho anteriormente.

Los rebeldes dicen que si llega á salir de la península un solo vapor con soldados españoles, fusilarán seguidamente á los prisioneros que están en su poder.

### El círculo Industrial

Madrid 18 (11 n.)

La Junta directiva del *Círculo Industrial* de esta corte ha entregado al Sr. Sagasta los pliegos que contienen los acuerdos que se tomaron en la Junta general.

En virtud de estos acuerdos se piden al gobierno radicales reformas en la gobernación del Estado y mucha economía en los gastos del presupuesto.

### Los explosivos

Madrid 18 (11-n.)

Una comisión de representantes de las provincias mineras ha visitado al jefe del Gobierno Sr. Sagasta, para pedirle que haga activar la resolución del expediente intruido acerca del arriendo de los explosivos, que se ha declarado lesivo para el estado.

### Entrega de Puerto Rico

Madrid 18 (11-45 n.)

Créese que el gobierno ha recibido un telegrama del general Ortega manifestándole que ha hecho entrega á los norteamericanos, de la isla de Puerto Rico.

El despacho anuncia además la salida del expresado general y demás personas que desempeñaban cargo oficial en la isla.

### De Puerto Rico.— Entrega del mando

Madrid 18 (11 n.)

El general Ortega, encargado del mando superior de Puerto Rico desde que se embarcó para España el general Macías, ha teleografiado al gobierno dándole cuenta de haber fondeado en San Juan el vapor trasatlántico

*Gran Antilla*, enviado desde la Habana por el general Blanco para embarcarse en él después de haber entregado el mando á los norteamericanos.

Añade el general Ortega que en caso de necesitar otro buque para regresar á España él y los españoles que quedan en Puerto Rico, el general Blanco le ha ofrecido enviarle el *San Agustín*.

### A las filas

Madrid 18 (11-n.)

Hoy, en contra de lo que se había dicho no se ha celebrado consejo de ministros.

Según noticias que hemos recogido en el ministerio de la guerra el día 20 del actual se publicará la real orden llamando al servicio activo de las armas á los individuos del cupo de la península del actual reemplazo.

El día primero de octubre se incorporará la mitad del cupo y el día cinco el resto.

No se les llama juntos para evitar los inconvenientes de la aglomeración.

El cupo total que ha de incorporarse no basta para cubrir las bajas que han producido los últimos licenciamientos.

### Weyler y su viaje

Madrid 18 (11-15 n.)

Las muchas visitas de militares que ha recibido el general Weyler estos días, asegúrase que en manera alguna están relacionadas con la política.

Resulta de todo punto inexacto que el gobierno trate de impedir los viajes que proyectan algunos generales, ni ciertas reuniones que pretenden llevarse á cabo en algunos círculos militares.

Madrid 18 (11-15 n.)

Noticias de buen origen, nos permiten asegurar que el general Weyler, no ha desistido según se decía del proyectado viaje á Cádiz, antes bien, verificarlo en breve.

Varios periodistas han copiado en el Ministerio de la Guerra la R. O. de 19 de Julio que hace referencia á la facultad que tienen los capitanes generales de una población de ir á

recibir a otros generales lo mismo que cuantos jefes y oficiales quieran hacerle también.

**Banquete**

Madrid 19 (1-25 m.)

Paris.—El embajador yanqui en esta capital ha ofrecido un banquete a los delegados que forman las comisiones de paz española y norteamericana.

Asistieron el presidente del Consejo, el ministro de negocios extranjeros, el Sr. León y Castillo, Sr. Cambon, el secretario de la embajada española y otras personas españolas y francesas.

**La entrega de Puerto Rico**

Madrid 19 (2- m.)

Hemos visitado al ministro de la Guerra, general Correa, para preguntarle acerca de las noticias oficiales recibidas de Puerto Rico.

El Sr. Correa nos ha dicho que es inexacto que haya recibido un telegrama del general Ortega dándole cuenta de haber entregado la isla de Puerto Rico a los americanos.

Espera sin embargo que hoy recibirá este despachado.

El último telegrama del general Ortega dice que dispone de los vapores *Villaverde*, *Gran Antilla* y *San Agustín* para regresar a España.

Uno de estos vapores llevará la correspondencia del general Blanco.

**Fabra**

(Corresponsales especiales)

**Soldados mallorquines**

La Coruña 18 (9 m.)

Han ingresado en el Hospital militar de esta ciudad 119 soldados repatriados, encontrándose entre ellos el soldado mallorquín Bartolomé Serra Vidal, natural de Calviá.

Durante la travesía del vapor que los condujo no falleció ningún soldado mallorquín.

**OFICIAL**

Madrid 18 Octubre (4- t.)

Interior contado	58'20
Exterior	64'20
Amortizable	67'40
Cubas 1886	76'00
Cubas 1890	55'00
Londres	37'75

**LA CATEDRAL**

de PALMA DE MALLORCA

16 PESETAS

Librería de J. Tous.—Palma.

**Noticias generales**

**LOS PUEBLOS**

**Felanitx.**—Por pastar varias cabezas de ganado lanar en propiedad ajena ha sido denunciado al Sr. Juez un vecino de esta ciudad.

**Selva.**—Por infracción de las ordenanzas municipales han sido puestos a disposición del señor Juez dos taberneros de esta localidad.

**Petra.**—Por haber sustraído una escopeta a un convacino ha sido detenido un sujeto natural de este pueblo.

**Sanzellás.**—Por haber causado una fuerte contusión con una piedra a un sujeto, ha sido puesto a disposición del señor Juez un vecino de esta villa.

**PALMA**

Por el Ayudante de Marina del puerto de Alcudia se hace saber que el día 29 del actual a las diez de la mañana tendrán efecto las oposiciones para proveer la plaza, vacante, de práctico del puerto de Alcudia.

Los que quieran tomar parte en las expresadas oposiciones pueden presentar sus solicitudes en la expresada Ayudantía.

Con motivo de aproximarse la festividad de Todos los Santos, nótase en nuestro cementerio extraordinario movimiento para adernar ó reparar aquellos Santos lugares donde se guardan los restos de personas queridas.

El Ayuntamiento, según costumbre, ha dictado ya las disposiciones convenientes a fin de que el día de la citada festividad se encuentre el local en las mejores condiciones de conservación y aseo.

El próximo número del *Boletín Oficial* insertará una circular de la Delegación de Hacienda que hace referencia a los censatarios que por pensiones de censo se hallan en descubierto con la Hacienda.

Por esta Comandancia de Marina se cita, llama y emplaza a Gaspar Barrasque para que con la mayor brevedad posible se presente en esta Comandancia para zanjar un asunto.

Por la misma Comandancia se hace saber que habiendo de proveerse tres plazas de contestables para este Departamento, los que aspiran a ellas deberán elevar sus solicitudes a la superior autoridad de este expresado Departamento antes del día 15 de Noviembre próximo.

En los días 24 del corriente mes y días sucesivos que sean necesarios, tendrán lugar las demarcaciones de las minas de lignito tituladas *La Trinidad*, *Reformada*, *Vixcainx* y *Quinta* sitas, la primera en el término municipal de Selva, la segunda en el de Alaró y las dos últimas en el de Sineny.

El día 23 del actual a las once de la mañana tendrá efecto en la Casa Consistorial de Alcudia la cuarta subasta de 20 pinos arrancados del monte comunal denominado *La Victoria*.

Se halla vacante la plaza de médico municipal de la villa de Santa Margarita, y los que aspiren a ella pueden presentar sus solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

En el cuartelillo de la guardia municipal se encuentran depositados dos la-

vines que han sido hallados en el arrabal de Santa Catalina.

A las siete y media de la mañana entraba en el puerto procedente de Marceña el vapor *Isletto* con efectos varios.

(Retirada de la edición de anoche por error)

Anoche en la plaza de Sta Eulalia fué acometido por un jincoje un caballero que por allí transitaba.

A las pocas horas de haber sido conducido a su casa falleció.

Ayer tarde en la plaza de San Antonio cayó una mujer produciéndose varias contusiones, que le fueron curadas en la casa de socorro; y en la calle de Ofre resbaló otra mujer, cayendo con tan mala suerte que se fracturó la pierna derecha.

También fué auxiliada en la casa de socorro.

**Datos estadísticos**

Inscripciones en los Distritos Municipales

CATEDRAL

Día 16.—Nacimientos: Varones 0 — Hembras 4.

LONJA

Día 16.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 0.

Matrimonios: D. Luis Gomila Llampart con D.ª Francisca Mayans y Mas.

CEMENTERIO

Día 17.—Ramón Expósito, 15 días, Olmos por no ser viable.—Miguel Llobera Negro, viudo, 78 años P. Mayor bronquitis crónica.—María del Carmen Gelabert Sansoloni, casada, 30 años, S. Elías, tuberculosis marídge.—José Arbona Cabrer, 3 años Cordelería, hemorragia cerebral.—Antoni Corró Parpal, viuda 79 años Miramar, asistol a.

Además hay otro difunto cuyo nombre ni enfermedad no se sabe, que es el que se encontró cadáver en la cueva de la Torre d'en Pau.

**Borrascas y desventuras**

Sucesos

Ayer tarde fué curado en la casa de socorro por el médico de servicio señor Gayá, un sujeto, que presentaba varios rasguños a consecuencia de haber reñido en la Plaza de Quadro con otro individuo.

Intervino en la reyerta la guardia municipal, que encerró al agresor en el depósito de Capuchinos.

—Más tarde fué curada en la misma casa una mujer que a consecuencia de haber tenido una reyerta, en el Sitjar presentaba una herida de arma blanca en el pecho que el señor Gayá calificó de pronóstico reservado.

La herida fué trasladada al Hospital. Intervino en la cuestión el cuerpo de policía, que a los pocos momentos detuvo a la agresora encerrándola en Capuchinos, para ponerla a disposición del Juzgado.

—En el predio Son Janer, de Son Inglada, perteneciente a D. Salvador Roca, se cometió ayer un robo consistente en dos sacos de almendras, las guardaciones de una caballería y otros objetos.

Los autores no han podido ser habidos aunque se han hecho gestiones para encontrarlos.

—La guardia municipal ha encerrado en Capuchinos a dos borrachos que alcoholaban en la vía pública.

—Han sido multadas por la alcaldía dos mujeres por escandalosas.

**Bibliografía**

Hemos recibido el número de la Revista Balear de Ciencias Médicas correspondiente al día 10 del actual que contiene el siguiente sumario:

I. Reseña histórica de los trabajos que han ocupado a la Academia de Medicinas de Palma en 1897, por D. Demingo Deseñi.—II. El Odol. Estudio experimental sobre su poder antiséptico y sus aplicaciones como dentífrico, por el Dr. Ferrán.—III. Revista de Terapéutica, por D. Gabriel Oliver.—IV. Revista de Ginecología, por D. Guillermo Serra.—V. Revista Crítica bibliográfica, por D. José Cerdá.—VI. Noticias científicas.

**Prensas para copiar**

desde 18 a 40 pesetas.

Librería J. TOUS.—PALMA.